



Confrérie Marie Reine des Cœurs

✉ 56, rue d'Inkermann F - 69006 LYON ☎ 04.37.24.91.61

Pratiquer la parfaite dévotion dans la sainte communion...

Le mot de l'aumônier

Chers membres et amis,

Saint Louis-Marie Grignion de Montfort, qui a tiré toutes les conclusions pratiques de la Médiation universelle de Marie, veut que le vrai dévot commence, continue et finisse toutes ses actions par Marie Médiatrice¹. Il explique la manière de le faire dans la sainte communion.²

Pour vous préparer à communier, « vous vous humilierez profondément devant Dieu », puis, « vous renoncerez à votre fond tout corrompu, et à vos dispositions, quelque bonnes que votre amour-propre vous les fasse voir », puis, « vous renouvellerez votre consécration en disant : Je suis tout à Vous, ma chère Maîtresse, avec tout ce que j'ai »³.

Avant de poursuivre, il faut veiller à mettre en pratique ce conseil capital de Montfort : « **Vous supplierez cette bonne Mère de vous prêter son Cœur, pour y recevoir son Fils.** » Comment cela est-il possible ? C'est un mystère... Mais le Père Grignion est formel : « Si Elle veut venir habiter chez vous pour recevoir son Fils, Elle le peut par le domaine qu'Elle a sur les cœurs. » De plus, « Jésus, qui l'aime uniquement, désire encore prendre en Elle sa complaisance et son repos ». C'est pourquoi, sans hésitation, « vous lui demanderez son Cœur par ces tendres paroles : Je vous prends pour mon tout, donnez-moi votre Cœur, ô Marie. »⁴

Après le Pater de la messe, « Prêt de recevoir Jésus-Christ, après le Pater, vous direz trois fois : Domine non sum dignus etc., comme si vous disiez, la première fois, au Père éternel, que vous n'êtes pas digne, à cause de vos mauvaises pensées et ingratitude à l'égard d'un si bon Père »⁵. Puis, « Vous direz au Fils : Domine non sum dignus etc., que vous n'êtes pas digne de Le recevoir à cause de vos paroles inutiles et mauvaises et de votre infidélité en son service »⁶. Enfin, « Vous direz au Saint Esprit : Domine non sum dignus, que vous n'êtes pas

digne de recevoir le chef-d'œuvre de sa charité à cause de la tiédeur et iniquité de vos actions et de vos résistances à ses inspirations »⁷.

Après avoir communiqué, en application du conseil qu'il a déjà donné par ailleurs : « Mettez, versez dans le sein et le cœur de Marie tous vos trésors, »⁸ Montfort donne une nouvelle directive décisive : « Etant intérieurement recueilli, et les yeux fermés, vous introduirez Jésus-Christ dans le Cœur de Marie. Vous Le donnerez à sa Mère, qui Le recevra amoureusement... L'adorera profondément, L'aimera parfaitement... et Lui rendra, en esprit et en vérité, plusieurs devoirs qui nous sont inconnus dans nos ténèbres épaisses »⁹. C'est à ce moment que vous pouvez redire à Marie les paroles de Jésus sur la Croix : « Femme voilà votre Fils », et redire à Jésus : « Voilà votre Mère. »¹⁰

Puis, « Vous vous tiendrez profondément humilié dans votre cœur, en la présence de Jésus résidant en Marie... vous vous tiendrez comme un esclave à la porte du palais du Roi, où il est à parler à la Reine ; et tandis qu'ils se parlent l'un à l'autre... vous irez en esprit au ciel et par toute la terre prier les créatures de remercier, adorer et aimer Jésus et Marie en votre place : Venite adoremus... »¹¹.

Enfin, « souvenez-vous que plus vous laisserez agir Marie dans votre communion, et plus Jésus sera glorifié... vous les écouterez avec paix et silence, sans vous mettre en peine de voir, goûter, ni sentir : car le juste vit partout de la foi, et particulièrement dans la sainte communion, qui est une action de foi »¹².

Par cette pratique, bien fidèlement observée, « Vous donnerez à Jésus-Christ plus de gloire en un mois de temps que par aucune autre, quoique plus difficile, en plusieurs années »¹³. ✠

Abbé Guy Castelain+ ✠

⁷ VD 269.

⁸ VD 177.

⁹ VD 270.

¹⁰ Evangile selon Saint Jean, chapitre XIX, verset 26 et 27.

¹¹ VD 271.

¹² VD 273.

¹³ VD 222. 7° effets merveilleux de cette dévotion, que l'on peut étendre à toutes les pratiques de la véritable et parfaite dévotion à la Sainte Vierge.

¹ Traité de la vraie dévotion à la Sainte Vierge [VD], n° 115, 8° et 257 à 265.

² VD 266-273.

³ VD 266.

⁴ VD 266. Voir aussi VD 217.

⁵ VD 267.

⁶ VD 268.



La vie mariale du bon Père de Montfort

Entretien avec M. Blain, son ami, à Rouen.

« Je lui fis dire, le lendemain, la sainte messe à l'autel qu'on appelle des vœux, dans la cathédrale de Rouen, dédié en l'honneur de la Sainte Vierge, pour contenter sa dévotion envers elle. Il la dit (sic), avec une piété et une tendresse de religion si sensibles, qu'il attira les yeux de tout le monde, peu accoutumé à voir des prêtres si dévots au saint autel. »

Abrégé de la vie de Louis-Marie Grignion de Montfort, par Jean-Baptiste Blain, son ami de jeunesse, p. 341.



Note : l'autel où M. de Montfort a célébré la messe est ainsi appelé à cause de la fondation par les échevins, en 1637, au cours d'une épidémie de peste, d'une lampe perpétuelle. D'après Albert Loth, *la Cathédrale de Rouen, son histoire, sa description*, Rouen, 1873, p. 564.

Le Traité de la vraie dévotion commenté



Par le Père Plessis, s.m.m.

[**Rappel du plan** : introduction (1-13). **Partie I**, De la vraie dévotion en général. **Chapitre I**, Nécessité de la vraie dévotion. **Article I**, Nature de la vraie dévotion (14-15). **Article II**, Fondement de la nécessité de la vraie dévotion : la volonté divine (16). **Section I**. Avant l'Incarnation (16). **Section II**. Dans l'Incarnation (17-21). **Section III**. **Après l'Incarnation** (22-36). 1^{re} question : investiture solennelle de Marie (23-26). 2^e question : la puissance de Marie sur Dieu (27). 3^e question : Marie souveraine du ciel et de la terre (28). **4^e question : puissance de Marie sur les prédestinés** (29-36), §1. **Marie, Mère de tous les enfants de Dieu**. 1^o L'adoption d'amour. 2^o Part qui revient à Marie dans cette adoption. 3^o Preuve tirée de l'Écriture. **4^o La génération surnaturelle et spirituelle** (30), suite...]

IV^e question : Puissance de Marie sur les prédestinés

§ I. – MARIE, MÈRE DE TOUS LES ENFANTS DE DIEU (suite)

4^o La génération surnaturelle et spirituelle.

[30] Le Bienheureux considère d'abord "la génération corporelle et naturelle", celle qui communique aux enfants une *nature* spécifique semblable à celle des parents, et qui arrive à ce but en formant un *corps*, capable de recevoir une âme créée directement par Dieu. Et il relève que la paternité n'est pas seule : "Il y a un père et une mère."

Il regarde ensuite "la génération surnaturelle et spirituelle", celle qui communique aux enfants un être *surpassant* toutes les exigences de leur *nature*, parce qu'il est une participation à la nature même de Dieu ; à la production de cet être, les sens n'ont rien à voir, parce qu'il s'opère dans l'âme *spirituellement*. Et il relève, là encore, que la paternité ne se trouve pas seule : "Il y a un Père qui est Dieu, et une Mère, qui est Marie." C'est du reste la conséquence rigoureuse de ce qui a été dit au n^o 29 : Dieu le Père décrète de se servir de Marie pour réaliser son adoption d'amour. Pourquoi ? Son amour n'est-il pas infini et ne peut-il suppléer à l'amour maternel ? Précisément en choisissant Marie pour intermédiaire entre lui et nous, il nous manifeste la délicatesse de son amour. Il tient compte des plus nobles aspirations de notre cœur humain, dont les premiers élans ont été provoqués par l'amour maternel.

Et ainsi, conclusion positive : "Tous les vrais enfants de Dieu et prédestinés ont Dieu pour Père et Marie pour Mère." Marie participe à la fécondité du Père, autant qu'une simple créature en est capable, pour produire en même temps que lui et, autant qu'il est possible, comme lui, "Jésus-Christ et tous les membres de son corps mystique". (Voir n^o 17.)

Retraite mariale 2007

du 28 juillet au 2 août au Moulin du Pin.

« Les retraites A Jésus par Marie, dans l'esprit de Grignon de Montfort, font découvrir cette voie simple, sûre et parfaite que Dieu nous a donnée pour aller à Jésus : la Sainte Vierge. C'est une des plus belles retraites. »

Abbé François Pivert, F.S.S.Pie X

Renseignements : ☎ 02.43.98.74.63.



Lire et méditer le Colloque marial 2006 de Lyon

« C'est avec plaisir et enthousiasme que Clovis vient d'éditer l'ouvrage *Marie Médiatrice*, un beau, riche et passionnant livre consacré à cette vérité théologique et spirituelle essentielle : toutes les grâces qui nous parviennent du Christ passent par les mains de la bienheureuse Vierge Marie, le Sauveur lui ayant confié, au titre de sa Compassion au pied de la Croix, ce privilège insigne.

Les divers auteurs du livre (prêtres et religieux) nous montrent cette vérité de la Médiation mariale dans la Bible, dans l'enseignement des théologiens, dans le Magistère de l'Eglise. Ils nous en exposent les motifs, les fondements, les convenances, les conséquences pour l'Eglise et pour chacun de nous. Ils nous en rappellent les fruits, notamment la nécessité et l'opportunité de faire passer toutes nos actions par Marie. Enfin, ils nous font connaître cette doctrine dans les écrits de quelques saints représentatifs, comme saint Ignace de Loyola, saint Alphonse de Liguori ou saint Louis-Marie Grignon de Montfort.

Lisez ce livre : vous y trouverez un riche enseignement doctrinal (néanmoins très accessible), une source inépuisable de méditation, et la grande consolation, en ces temps mauvais, de s'appuyer sur notre Mère du Ciel. »

L'éditeur, in Catalogue Clovis n° 72, avril 2007, p. 2.

Marie Médiatrice

288 pages - Commande : réf. 21017 - 19 €+ port.

Clovis B.P. 88 – 91152 ETAMPES Cedex

☎ 01.69.78.30.23. 📠 01. 69. 78. 30. 49.

Le Très Saint Rosaire médité... ...« à la Montfort ».



3^e Mystère glorieux

La Pentecôte

Nous vous offrons, Saint-Esprit, cette troisième dizaine en l'honneur de la Pentecôte, et nous vous demandons, par ce mystère et par l'intercession de Marie, votre fidèle Epouse, la divine Sagesse pour connaître, goûter et pratiquer la vérité, et la faire participer à tout le monde. Ainsi soit-il.

Notre Père... [puis aux 10 Ave :]

1. La Sagesse est plus estimable que la force, et l'homme prudent vaut mieux que le courageux.

2. La Sagesse est pleine de lumière et sa beauté ne se flétrit point. Ceux qui l'aiment la découvrent aisément et ceux qui la cherchent la trouvent.

3. Elle prévient ceux qui la désirent et elle se montre à eux la première.

4. Celui qui veille dès le matin pour la posséder n'aura pas de peine, parce qu'il la trouvera assise à sa porte.

5. Occuper sa pensée de la Sagesse est la parfaite prudence, et celui qui veillera pour l'acquérir sera bientôt en repos.

6. Elle tourne elle-même de tous côtés pour chercher ceux qui sont dignes d'elle ; elle se montre à eux agréablement dans ses voies, et elle va au-devant d'eux avec tout le soin de sa providence.

7. Le commencement de la Sagesse est le désir sincère de l'instruction, le désir de l'instruction est l'amour, l'amour est l'observation des lois.

8. L'attention à observer ses lois est l'affermissement de la parfaite pureté d'âme.

9. Et cette parfaite pureté fait que l'homme est proche de Dieu.

10. C'est ainsi que le désir de la Sagesse conduit au royaume éternel.

Gloire au Père... [Puis :]

Grâces du Mystère de la Pentecôte, descendez dans nos âmes et rendez-les vraiment sages selon Dieu. Ainsi soit-il.



Lettres reçues



☞ « Le bulletin est toujours d'un grand réconfort et source de progrès spirituel, d'attachement plus fort à la très sainte Vierge, de meilleure compréhension de cette médiation pour aller vers son Fils. »

☞ « Les extraits de Pie XII [bull. n° 33, d'avril 2007] sont un grand encouragement, car en pratiquant cette dévotion mariale selon saint Louis-Marie nous faisons, en quelque sorte, œuvre spirituelle d'Eglise et nous sommes d'Eglise. Elle est donc une force pour avancer plus haut et plus loin sur le chemin de la perfection, de l'abandon. »

☞ « Merci pour la belle photographie [de Marie Reine de Cœurs envoyée en février 2007 à tous les membres] et pour le livret pour la récitation du saint Rosaire. Tout cela nous aide à mieux vivre notre consécration sous le Saint Esclavage de Notre-Dame. »

☞ « Je vous remercie pour le bulletin de la Confrérie qui m'aide à vivre une vie religieuse en union avec Notre Dame de Compassion. »

☞ « La lecture du petit Traité de la vraie dévotion de Saint Louis-Marie Grignion de Montfort me fait le plus grand bien... et je tente d'en vivre vraiment. »

☞ [A la lecture du bulletin] « La Sainte Vierge est mieux connue, et donc mieux aimée et plus facilement imitable, ce qui est source de grâces pour nous-mêmes et ceux qui nous entourent. »

☞ « Depuis le renouvellement solennel de ma consécration à Marie ce même jour [8 décembre], ma vie spirituelle a réellement pris un nouvel élan, avec la sainte et puissante compagnie de Marie. **Ayant particulièrement approfondi la manière de pratiquer cette dévotion mariale dans la sainte communion, mes communions quotidiennes et les actions de grâces qui suivent sont beaucoup plus ferventes et fructueuses.** »

Les Cantiques du Père Grignion...

sur Les charmes de la douceur

Quand quelqu'un vous outrage,
Souffrez tout doucement,
Vous aurez l'avantage
Sur son emportement.
La douceur a dans soi
Une force secrète
Qui fait à tous la loi
D'une paix très parfaite.

Vous vous fâchez, mon frère,
Pour corriger autrui ?
Hélas ! votre colère
Vous nuira plus qu'à lui.
On ne fait qu'allumer
Le crime par le crime,
Il faut pour le charmer
Une douceur sublime.

Soyez doux de visage,
Sans chagrin, sans humeur,
Ayez un doux langage
Sans hauteur, sans aigreur.
Agissez doucement
Et sans inquiétude.
Souffrez paisiblement
Et sans sollicitude.



A suivre...

Recueil du Père Fradet, s.m.m, (1932).
Cantique 95, strophes 24-26.



❖ 1129 membres au 31 mai 2007.

❖ Le samedi 2 juin 2007 la sainte messe est célébrée pour les membres vivants et défunts.

❖ Le même jour (samedi 2 juin 2007), les membres de la Confrérie peuvent gagner une **indulgence plénière** (aux conditions habituelles).

❖ Les membres de la Confrérie peuvent gagner une **indulgence partielle** chaque fois que, le cœur contrit, ils renouvellent leur consécration avec la formule qui se trouve sur leur image d'inscription.

❖ Merci de libeller les dons à l'ordre de :
Fraternité Saint Pie X – C. M. R. C.

❖ Responsable de la publication :
Abbé Guy Castelain, F. S. S. Pie X.

❖ Impression : Team Rush à Villeurbanne.